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□半岛记者 孙雅琴

持续两个多月的小记者征文比赛虽然已经落下帷幕，但
给广大岛城学生、家长提供的教育福利却远没有结束。在第二
届征文活动举办之前，本报会在半岛学生记者、半岛小作家等
多个微信群里持续举办各类公益线上讲座，打造一个与众不
同的线上教育平台。1月24日上午10时，一位特殊的嘉宾———
青岛学子秦冲在大洋彼岸的美国，率先通过网络在线授课的
方式与大家分享自己的求学历程。一个半小时的精彩讲座引
发两千余名网友的大讨论，学生、家长们也在各自的微信群里
频频点赞，感谢这样难得的学习交流机会。

厚积薄发，进步不是一蹴而就
留美博士后昨跨洋开讲,两千余网友直喊没听够

听说1月24日上午半岛学生记者、
半岛小作家等多个微信群里有在线公
益讲座进行，一大早十余个微信群的两
千余名网友活跃异常，大家早早就守候
在了手机旁，不时地有人询问关于讲座
的各种问题。开讲嘉宾秦冲可是一名地
地道道的学霸，他毕业于青岛58中，在
北大读研和读博，目前正在美国密歇根
大学做博士后研究，他曾在2014年习
近平总书记到北京大学视察时，作为学
生代表对话过总书记。
上午10时，讲座正式开始。十余个

微信群里同时收听直播，秦冲笑称原来
一直以为直播是网红才能干的事情，没
想到自己也有机会与这么多岛城的学
生、家长一起分享自己的求学经历。谈
起这名学霸的求学经历，很多人以为上
面肯定布满了鲜花与掌声，可是谁曾
想，秦冲说自己从小也是个调皮孩子，

网吧、游戏厅也都去过。刚步入58中的
时候，秦冲曾排名全年级500多名，很
多变化都发生在秦冲的高中阶段，等到
高考的时候，秦冲已经冲到了全年级前
5名。
“很多人关心我是如何从500多名
到前5名的，为什么会有这么大的进步，
但是我想要告诉大家的是，这个过程并
不是一蹴而就的，而是一点点进步了整
整三年。”秦冲说，高中时期大家的学习
时间几乎都是满的，而自己比别人更努
力的地方就是在中午别人休息的时候，
自己也要多学上半个小时。因此，秦冲
也借自己的经历提醒岛城广大学生、家
长，“教育是一个日积月累的过程。孩子
暂时落后，父母也不要过于心急，不要
给孩子太大压力，而是要相信他，引导
他，每天进步一点点，就自然会有厚积
薄发的那一天。”

两千余名网友同时在线听讲座

如果您还想继续报名或咨询半岛
学生记者、半岛小作家，可拨打电话：
80889983（1月26日～ 2月4日期间休
息）。如果你也想入群试听我们的公益
教育讲座，可扫描右侧二维码，添加工
作人员微信和“半岛学生记者”微信公
众号进行试听,另外，我们春节后将联
手东方航空推出特价旅游团，欢迎大家
关注。
“手无寸铁兵百万、力举千钧纸一
张。”报纸是历史的记录者、社会的瞭望

者，守望着社会的公平与正义。在社会
各界的关心下，半岛学生记者团已经与
大家走过了9个春夏秋冬。9年来，我们
组织策划了与野生动物零距离接触、沙
场秋点兵等丰富多彩的活动，受到了学
生、家长们的广泛参与和认可；9年来，
我们本着“办报育人”、“精益求精”的原
则，所有活动都经过精心筹备，就是希
望通过《半岛都市报》这扇窗户，让参与
进来的小记者们能真实地接触、认识社
会，尽情欣赏社会的各道风景。

■提醒

活动仍可继续咨询报名

留美博士后秦冲生活照。

▲ 扫一
扫加工作
人员微信
号。

▲ 扫 一
扫加“半岛
学生记者”

微 信 公 众
号。

本科、研究生期间，秦冲攻读的都
是化学理论方面的专业，而去美国读
博士后的时候，秦冲却选择了做抗肿
瘤药物方面的研究，而之所以做出这
些选择更多的是源于一次刻骨铭心的
经历，那就是秦冲近距离聆听习近平
总书记的经历,2014年五四青年节的
时候，习总书记曾到北京大学考察，
秦冲被选为北大的学生代表在座谈会
上发言。
“那段经历对我震撼很大，总书记
的讲话非常精彩，他拿自己的故事与我
们分享，说起他们上山下乡的那个年
代，大家为了一本书，要跑到三十里以
外的村子里去拿。不仅如此，总书记还
说他当年毕业的时候，也面临很多种选
择，他觉得他应该为国家、为人民做点
事情，所以选择了从政。”秦冲说总书记

的这一番话立即就点醒了他，“从那开
始，我就在想我的研究应该更接地气一
些，应该以解决人们的实际需要为首要
目标，所以我就选择了做抗肿瘤药物的
这个方向。”
“总书记还说青年处在价值观形成
和确立的时期，而青年价值取向决定了
未来整个社会的价值取向，抓好这一时
期的价值观养成十分重要。这就像穿衣
服扣扣子一样，如果第一粒扣子扣错
了，剩余的扣子都会扣错。人生的扣子
从一开始就要扣好。”秦冲说正是总书
记的这一番话一直激励着他，他也下定
决心，等攻读完博士后之后，要带着自
己的科研成果回国，为国人多做一些事
情。“希望在听讲座的你们也都能够扣
好每一个人生的‘扣子’，不断追求卓
越，努力报效祖国。”

总书记的话让他明确目标

秦冲讲完自己的经历之后，十余个
微信群里的网友们展开了大讨论，学
生、家长们就自己面临的一些难题向秦
冲求教。有网友提问高中生对未来比较
迷茫，没有目标怎么办。秦冲认为“为了
学习而努力”就是高中生的目标。“有人
觉得高中生活比较苦，但我从一个过来
人的角度来看，其实人生再也没有这样
一个阶段——— 你只需要为学习这一个
目标而努力，而不用再操心其他事情。
这个阶段你只需要记住你所有的目标
就是高考，这就是你唯一需要做的事
情。”
还有网友问秦冲，他的求学经历

是不是全都在学习，有没有精力去做
些课外活动。秦冲说自己在大学一开
始也曾加入过很多社团，后来发现这

些学生活动影响到了他的学习，所以
他第一时间就退出了。等他学习成绩
慢慢好起来之后，他又在研究生阶段
重新开始做学生工作。“每个时期大家
都应该认清自己的本职工作是什么，
你可以在不耽误学习成绩的情况下多
做些其他事情，这时候学生活动是给
你加分的，但如果没有学习成绩做保
障，那就本末倒置了。”
秦冲的整堂在线讲座持续了一个

半小时，讲座过后，十余个微信群的网
友们纷纷点赞，称这样的公益教育讲座
令他们受益匪浅。“特别感谢半岛学生
记者这样好的平台，能让孩子听到这些
过来人的经历和经验。作为家长，我们
也需要这样的平台，能够和孩子一起成
长。”有家长在微信群里这样说道。

收获满满，网友们与秦冲互动频繁

回想起自己的求学经历，秦冲认为
自己能有今天的成绩很多功劳来自于
自己的母校青岛58中。“我是一个比较
容易受环境影响的人，而58中的学风特
别好，在周围大家都努力的氛围下，你
的精力自然而然就会放到学习上。”秦
冲举例说，自己高中时期有个特别要好
的朋友，两人总是一起坐公交车上学、
放学，但在这个过程中，两人几乎都在
讨论题，本来存有疑惑的知识点他们在
坐车过程中就弄明白了。
秦冲还特别感激自己的高中班主

任霍松利老师，“霍老师每天放学都会
给我们讲一段励志的话。有些是经历过
高考学生的感悟，有些是考取好大学学
生的学习经验，总之每天灌一碗心灵鸡
汤，对我的触动还是蛮大的。”秦冲提
到，霍老师经常告诉他们“磨刀不误砍

柴工”，秦冲认为这句话也给自己很多
警醒，“有时候不能光顾着低头走路，也
应该时不时地停下来总结反思一下，看
看自己走过的路有没有什么问题。”
像很多从小想当科学家的孩子一

样，探索大千世界的奥秘，成为一名造
福人类的科学家也是秦冲从小的愿望。
秦冲在高中时就特别喜欢化学，霍松利
老师发现以后，就鼓励他朝化学方向努
力，并给予专门指导。在高考中，秦冲理
科综合中的化学、物理科目都考了满
分，以致于他最后选择攻读药物化学专
业，这也与他的高中培养分不开。
在讲座中，记者注意到秦冲不时地

会提到教过自己的很多老师，而且能叫
出每一名老师的名字，他强调在自己的
求学过程中，老师对自己的影响很大，
也一直对老师心存感激。

从普通生到学霸感恩母校58中

讲述
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